



**Wendi Joana Gómez Gordillo**

**María de los Ángeles Venegas**

**Ensayo**

**Procesos culturales**

**6° cuatrimestre**

**Grupo: A**

## Introducción

En este trabajo se hablará de un tema que tiene mucho impacto al menos en mi punto de vista ya que cientos de personas emigran a otros países donde saben que hay más oportunidades de trabajo, seguridad para sus familias y una excelente economía y es lo que se hablara en este pequeño ensayo.

## LA MIGRACIÓN

El movimiento de personas a través de las fronteras es, como señala la oficina del alto comisionado sobre derechos humanos de Naciones Unidas, tan antiguo como el establecimiento mismo de dichas fronteras.

La emigración mexicana ocurre por diversos motivos, entre los que destacan los académicos, empresariales e institucionales. Aunque la mayoría de mexicanos en el extranjero residen en los Estados Unidos, cada vez son más los mexicanos que emigran hacia otros países de Hispanoamérica y continentes por motivos esencialmente laborales, conyugales, educativos, aunque también lo hacen por razones familiares o personales para el desarrollo en apertura de un negocio o alguna empresa mexicana.

En mi opinión creo que la emigración más destacada hoy en día sería de los mexicanos ya que hay cientos de ellos en Canadá y Estados Unidos porque van en busca del sueño americano, muchos de ellos lo encuentran y es gracias a que los mexicanos son aceptados ya que los mexicanos son muy buscados en la mano de obra (en las construcciones).

Muchos son los factores que se pueden enumerar en la migración humana de los cuales podemos mencionar son la oferta de trabajo, ofertas educativas y empresariales, sociales y de turismo entre otras. Todo esto deriva en una oferta laboral que no se encuentra en México y que ofrecen otros países como Estados Unidos, Canadá y España aunque muchos de ellos son temporales, los intercambios académicos en licenciatura y nivel de posgrado que tienen muchas instituciones educativas mexicanas, la seguridad que brindan otros países es superior a la que actualmente se vive en México.

(Isabel Allende) "El inmigrante mira hacia el futuro, dispuesto a aprovechar las oportunidades a su alcance."

Muchas personas emigran de manera ilegal ya que no cuentan con el dinero para poder hacer sus trámites para poder ir al país deseado y claro muchos se van a Estados Unidos ya que México tiene frontera con el país comentado y esto tiene años pasando, pero claro hoy en la actualidad ya no es tan fácil cruzar esa frontera ya que corren peligros.

Pero igual como es de forma ilegal se puede de la forma legal ya que una empresa le brinde la oportunidad a un mexicano de trabajar en su empresa o de que un joven pueda estudiar en el extranjero y claro poder vivir en ese país por años.

A pesar de que la migración mexicana se está expandiendo por casi toda la unión americana, su importancia en los estados de California y Texas sigue siendo particularmente significativa, debido a que concentran respectivamente, 39 y 23 por ciento del total de los mexicanos en ese país. Los migrantes pueden tener las mismas razones para viajar hacia la frontera y cruzarla de distinta manera poniendo aún en riesgo la vida. Además de existir diferencias en la forma de ingresar a Estados Unidos, hay divergencias en el tiempo de estadía. La duración de la residencia depende en buena medida del fin que se buscaba al migrar.

El conapo muestra que en los últimos años los mexicanos han aumentado el tiempo de residencia en el país de la frontera norte. Ahora hay un componente más importante de mexicanos nacidos en localidades urbanas, con mayor escolaridad y de creciente participación femenina.

### **Causas**

Existen muchas causas que alientan a los mexicanos a emigrar a otros países.

Como es el desempleo ya que habiendo escasez de empleos o salarios sumamente bajos en México, los pobladores, especialmente los de zonas rurales, se ven en la necesidad de emigrar a distintos países, comúnmente al país vecino de Estados Unidos. Emigran con la esperanza de encontrar trabajos dignos y mejorar la calidad de vida de sus familiares.

Un que claro sabemos los mexicanos que este problema tiene una consecuencia muy grave para las familias ya que el efecto de esta causa es la separación y desintegración de familias ya que gran parte de los mexicanos que emigran, se ven obligados a permanecer en el extranjero por tiempo indefinido y no cuentan con la documentación legal para poder entrar y salir del país extranjero y pues esto se ve en cientos de familias que sus padres se encuentran en Estados Unidos trabajando ya hace muchísimos años.

Otra de las causas es el intercambio cultural una gran cantidad de mexicanos con acceso a la educación superior emigran de manera temporal o definitiva a distintos países de

europa, así como estados unidos. esto genera una mayor participación de los mexicanos en el extranjero y mejora la preparación profesional de los estudiantes.

La inseguridad en México es una de las causas de la emigración de familias ya que se ha presentado un incremento considerable en el índice de criminalidad. asaltos, extorsiones, secuestros, y delitos provenientes del narcotráfico, son algunos de los crímenes más comunes en el país. los pobladores no se sienten seguros, por lo cual, deciden emigrar a otros países en busca de tranquilidad para sus familias.

Creo que una de las últimas, pero menos importantes es la pobreza extrema ya que la tasa de pobreza extrema en México también ha ido en aumento en los últimos años. esto no sólo genera que los mexicanos emigren sino también un alto porcentaje de desnutrición, donde los más afectados son menores de edad.

## Conclusión

En conclusión, la migración de personas es un tema que sin duda nos deja sorprendidos, pero claro para esas familias es un bien mayor ya que la persona que emigra va a trabajar para sacar a su familia de la pobreza y dales una estabilidad económica a su familia ya que esa persona no tiene esas posibilidades de hacerlo en su país de origen.

## Biografías

[http://www.scielo.org.mx/scielo.php?script=sci\\_arttext&pid=S1405-74252006000200002](http://www.scielo.org.mx/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1405-74252006000200002)

<https://www.milenio.com/opinion/ricardo-cisneros-hernandez/perspectiva-juridica/los-migrantes-mexicanos>